
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

 

 

各戸配布 

『みんなで支える 豊かな川路』の実現！   ２０２３年（令和５年）5 月 24 日 

川路まちづくり役員会便り  第３号 

 

 

 

【かわらんべ】って愛称なんですね。  施設名称は【天竜川総合学習館】カタイ名前です。 

◎目  的：下記の課題について意見交換・アドバイスを受けました。 

① 川路の子どもの利用が少ない。（個人の利用が少ない。小学校の利用はある） 

② アレチウリの除草に関する内容。 

③ 蛍復活プロジェクトへのアドバイス。 

◎参加者： 

か わ ら ん べ：寺澤保義 館長  中村 様  久保田 様  

まちづくり委員会：中島良彦会長 会計：塩澤明美さん 小林好雄 

教育育成委員会 熊谷直樹委員長 牧内良徳副委員長 

環境保全委員会 塩澤茂治委員長 関島豊彦副委員長  

公民館長 江口正浩さん 主事 藤木康平さん 

◎概  要 

①については、まちづくり委員会もかわらんべ祭り・親子魚釣り講座への参加、関わり等を検討すること

とし、有意義なアドバイスを受けました。 

②については、新役員を対象にアレチウリ講座の計画をお願いし、7 月 23 日(日)に抜き取り作業を実施

の予定です。除草には、【抜き取りすることの効果】があることを実感できるように継続が必要なこと

を確認しました。そして、種子が形成される直前までの間(8、9 月)に完全に抜き取るのが効果的であ

ると教わりました。抜き取り作業は大勢の人手が必要であり、川路地区の多くの皆様のご参加をお願

致します。除草剤の使用は、天竜川下流のこと、魚のこと等を考えると環境汚染となり良くないとの

ことです。 

③については、源氏ホタルと平家ホタルの生息場所の違いを教わりました。そして、地元のホタルを増や

す為には遺伝子を大事にする事が必要 と色んなアドバイスを受けました。 

（他所で取ったホタルを川路で放して・・・増やす方法は良くありません。） 

◎その他 

・「かわらんべは、第二の公民館です」と寺澤館長から、気軽に使ってください！ 

・犬をレクサス（高級車）に乗せて散歩に来る常連さんもいるようです。・・・人気の散歩コース！ 

かわらんべ との交流会 5月 6日（土）開催 

かわらんべ HP 

 

★訓練の実施内容については、別途各戸配布されます。 

① 各家庭で行う訓練・・実際の避難経路は？  

非常持ち出し品は？ 避難先、緊急連絡先は？ 

② 伍組長の役割・・率先安全避難推進者です。避難の声掛けを！ 

③ 区長の役割・・自主防災組織招集、助け合いマップの見直し・運用 
 

★防災アプリはいろいろあります！この機会にスマホに入れておくと安心？ 

 参考 

 

 

 

 

しずかな水の流れ 落ち着きます 

6月 4日（日）は【水害避難訓練】実施日です 

ハザードマップで我が家を確認 

QR コードでレベル１(赤)    
レベル２(青)の区域が見えます 

国交省：川の防災アプリ 信州防災アプリ 



 

 

  

 

 

 

 

最近、能登半島（M6.5）千葉県南部（M5.2）鹿児島（M5.1）と大きな地震が発生していますね。 

防災への意識と備えは大事だと、研修会に参加して痛感しました。 

会場：飯田市文化会館 

内容：①講演・・・国崎 信江 氏（危機管理教育研究所 代表 危機管理アドバイザー） 

１）災害時（特に発生直後）は、行政の対応は多岐にわたり「公助」の期待ができない。 

よって、「自助」「共助」が重要・・・・日頃のご近所付き合いが大事！ 

２）女性の視点からの防災計画が必要・・・避難所の運営・復興まで男女共同参画 

３）子どもの視点での防災が必要・・・赤ちゃん・子ども・妊婦さんの気持ちを考えて 

４）FMBOX（ファーストミッションボックス）・・・「地震災害」避難所・運営の手順書 

②飯田市危機管理部より 

１）6/4（日）：土砂災害・全国統一防災訓練・・・・川路も【水害避難訓練】です。 

２）9/3（日）：地震総合防災訓練 ・・・・・・・・川路も予定します。 

３）災害情報ガイドについて・・災害時は状況により情報機器も影響を受けるため情報伝

達方法は 15 もあります。あなたのスマホにアプリは入っていますか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・飯田ふるさと会……飯田市出身の首都圏在住者と市の関係者が 

親睦を深めることを目的に、隔年で 1999 年から開催されています。 

会場は飯田と東京で交互とし、今年は東京でした。 

コロナ禍の為、2019 年以来の 4 年ぶりに開催され、川路まちづくり 

委員会から中島良彦会長、顧問の福沢克憲市議が参加しました。 

佐藤市長から飯田市の近況として、 

① 飯田動物園とりんご並木が 70 周年を迎えたこと 

② リニア中央新幹線と三遠南信自動車道路の工事 

の報告があり、「飯田はこれから大きな変化を迎えるが、力を合わせて皆さんの故郷
ふるさと

を守っていく」

と挨拶がありました。 

・参加者の盛り上がり……出身地区ごとに円卓を囲んで、思い出話・近況報告に花が咲きました。 

・そして、最後は…….「ふるさと」、「信濃の国」を参加者全員で合唱、万歳三唱 ですね。 

★つながり・・・・共通の価値観、思い出、希望、がつなぎの力なんでしょうね・・・・ 

 

                           

 

5/11（木）自主防災リーダ養成研修会 が開催 

飯田ふるさと会5/13（土） 

★長野県の HP に

【信州防災手帳】が

掲載。今回、参加者

に冊子で配布されま

した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長野県 HP 

 
4 年ぶりの再会 


